

Platzierung Seitenaufmachung

Seitenzahl

Inhaltsart

Kanton

Region

Nordwestschweiz (BS, BL, AG)

KANTONAL / REGIONAL

AG – Schattenbäume für die Sarmenstorfer Kindergärtler



Aargauer Zeitung - Ausgabe Freiamt | 27.05.2023

In Zusammenarbeit mit der Krebsliga und dem Naturama wurde in Sarmenstorf für mehr Schatten zum Schutz der Kinder gesorgt.

Melanie Köchli

Betritt man den Sarmenstorfer Spielplatz, stechen einem mehrere neu gepflanzte Bäume ins Auge. Sie stehen, wie eine kleine Allee, am Rand des Spielbereichs. Sie sind Teil eines Projektes von Naturama und der Krebsliga Schweiz-Aargau. Viel Schatten spenden die zierlichen jungen Bäume noch nicht, aber das werden sie in einigen Jahren.

«Besonders für Kinder ist Schatten im Spielbereich sehr wichtig», sagt Benjamin Furrer von der Krebsliga Schweiz. Kinder wissen nicht, wie schädlich die Sonne für die Haut sein kann, sie wollen bloss eines: spielen. Dank der neuen Bäume werden sie das künftig im Schatten tun können.

Ein Kletterbaum auf dem Kindergartenareal

Sarmenstorf ist die erste Gemeinde im Aargau, welche dieses Projekt einweiht. Vier weitere Gemeinden werden noch dieses Jahr folgen. Gemeinderätin Nadine Baur erzählt, dass der Gemeinderat im vergangenen Jahr erste Schritte unternommen habe, um für mehr Schatten auf dem Kindergarten-und Spielplatzareal zu sorgen. «Zwei Wochen später wurden wir auf das Projekt der Krebsliga aufmerksam und meldeten uns dafür an», sagt sie.

Im Dezember 2022 wurden die zwölf Bäume gepflanzt. Elf davon befinden sich auf dem Spielplatz, ein Kletterbaum wurde beim Kindergarten gepflanzt. Das Augenmerk sei bewusst auf den Spielplatz gelegt worden, denn beim Kindergarten gäbe es schon genügend Bäume, so Baur.

An diesem Freitagmorgen findet nun die Einweihungsfeier der Bäume auf dem Kindergartengelände statt. Die verschiedenen Redner weisen darauf hin, wie wichtig Bäume für die Prävention von Sonnenbrand sein können. Schatten würden zwar ebenfalls Blachen spenden, sagt Liliane Keller Würmli von der Krebsliga Aargau, aber: «Bäume sind einfach hübscher.»

Dass die Bäume nicht nur besser aussehen, sondern auch besser für das Klima sind, stellte Cornelia Lohri vom Naturama fest. Denn in ihrem Schatten könne die Temperatur bis zu sieben Grad tiefer sein als in der Sonne. Für die Kinder seien sie ein lebendiger Spiel-und Entdeckungsort und Heimat für diverse Insekten.

«Die Haut vergisst keinen Sonnenbrand»



Damit die Kindergartenkinder auch verstehen, was die Bäume bewirken, wurde das Thema mit Büchern und weiteren Materialien altersgerecht erklärt. Dass sich die Kinder mit dem Thema auseinandergesetzt haben, das merkte man auch anhand der bunten Fahnen, die den Baum beim Kindergarten zierten, und den vielen Zeichnungen. Zur Einweihungsfeier sangen die Kinder ein Lied. Als Dankeschön erhielten sie ein Zvieri für den Nachmittag sowie Sonnencreme und einen Hut, passend zum Thema Sonnenschutz.

Nadine Baur freut sich, dass man bei der Realisierung des Projektes auf die Hilfe diverser Organisationen zählen konnte. Die Kinder sollen schliesslich früh sensibilisiert und geschützt werden. Prävention beginnt bereits im Kindesalter, denn wie Liliane Keller Würmli sagt: «Die Haut vergisst keinen Sonnenbrand.»



Mit Gesang und Tänzen weihen die Kindergartenkinder die neuen Bäume auf ihrem Spielplatz ein. Bild: Melanie Köchli